

# Exsubsecretario podría renunciar a la militancia y así evitar ir al TS: El círculo de Monsalve en el PS y sus gestiones por la opción de Boric

Miembro de la disidencia a Elizalde, se cuadró con Narváez para apoyar candidatura presidencial de Boric, lo que incidió en su llegada a La Moneda en 2022.

J. SOTO Y M. MATHIEU

Que Manuel Monsalve era una de las figuras más visibles del PS dentro del Gobierno, no lo discuten al interior del partido.

Todo eso se vino abajo cuando se dio a conocer la denuncia por violación en contra del ahora exsubsecretario del Interior. De hecho, todavía hay militantes y amigos de Monsalve que se declaran atónitos con la noticia y no han tenido más contacto con él.

Monsalve era conocido como alguien que solía mantener la calma y mostrarse seguro ante cualquier crisis en su desempeño en Interior, pero también en la Cámara, como cuando fue la cara visible de la fracasada acusación constitucional en contra de la exministra Marcela Cubillos, sostiene excolegas.

Al interior del oficialismo incluso sorprende que, ya iniciada la investigación por la denuncia, y habiéndose topado la noche del martes con el fiscal Armendáriz, quien iniciaba las indagatorias, llegara el jueves en la mañana a exponer en una subcomisión de Presupuesto en el Congreso flanqueado por la ministra Tohá, quien ya estaba enterada de la denuncia en su contra. Identificado en un comienzo con la corriente Nueva Izquierda, de la cual el máximo exponente es Camilo Escalona, luego se le identificó por ser cercano al expresidente PS Osvaldo Andrade, con quien era compañero de bancada.

Pese a la numerosa cantidad de lotes y lealtades dentro del PS, distintos militantes del PS resumen la historia de los últimos años indicando que hace un tiempo la división que se marcó en el partido era si se apoyaba o no al entonces candidato a la presidencia Álvaro Elizalde. El exdiputado Monsalve optó por estar en la vereda contraria a la del actual ministro Segpres.

En la bancada PS en la Cámara, Monsalve se plegó al grupo de militantes que adhirieron a la candidatura de Maya Fernán-



El subsecretario Monsalve fue uno de los primeros PS que se acercó a la opción de Boric para presidenciales.

## Exministra J. Vega, de las pocas voces que salieron a defenderlo

"Me parece muy, muy difícil que haya cometido un delito", planteó en su cuenta de X la exministra de Desarrollo Social Jeannette Vega (PPD), integrante del equipo encargado de presentar la reforma de salud y directiva en distintas épocas en el Ministerio de Salud, donde fue subsecretaria de Salud Pública y directora del Instituto de Salud Pública y de Fonasa. En esos años, el entonces diputado Manuel Monsalve integraba —e incluso en un par de períodos presidió— la comisión de Salud de la Cámara, por lo que trabajaron en distintos proyectos.

Y durante los últimos días, Vega fue de las pocas voces oficialistas que salió a defender a Monsalve tras la polémica. El mismo jueves, a las dos horas de que el subsecretario presentara su renuncia, Vega dijo en X: "Conozco al subsecretario Monsalve y me parece muy muy difícil creer que haya cometido un delito. Creo que hay que investigar a fondo y no emitir juicios previos", y "sobre todo en un ambiente tan enrarecido, una semana antes de la elección".

Ayer, "El Mercurio" se intentó contactar con Vega para conocer si mantenía su posición a la luz de los hechos que se han ido conociendo, sin obtener respuesta.

dez, algunos de ellos, como Fernando Atria y Marcelo Díaz, terminaron por abandonar el partido. Monsalve, en cambio, se quedó en el PS, pero siempre co-

queteó con el Frente Amplio. Se le veía cercano a Fernández, pero también eran conocidos sus vínculos con Mahmud Aleuy.

Pero los cercanos a Elizalde

siempre vieron a Monsalve como un tipo moderado, con el cual se podía conversar y sin la necesidad de estar creando polémicas en los medios de prensa.

Se habla también de una cercanía con la senadora Isabel Allende durante el último tiempo, aunque su principal vínculo y conducción política lo hizo con la representante de Chile ante la ONU, Paula Narváez.

Ambos tuvieron un derrotero similar. Monsalve las ofició como generalísimo en la campaña presidencial de Narváez, pero actuando siempre con pragmatismo, evitando las polémicas con la campaña de Boric y el Frente Amplio. Fue en la casa de Monsalve en el Biobío en donde la excandidata Narváez se reunió con Gabriel Boric a comer sopaipillas frente a la perplejidad de la directiva de Elizalde, en ese momento cuadrada con la candidatura de Yasna Provoste.

En el PS algunos indican que Monsalve y Narváez leyeron bien el escenario al plegarse rápidamente a la opción de Boric y que eso se vio reflejado en que luego tuvieron la confianza del mandatario para llegar a la subsecretaría y a la representación ante la ONU.

Algunos hablan que Elizalde le hizo pagar el costo a Monsalve al bajar su candidatura a senador por el Biobío en desmedro del senador Gastón Saavedra. Aquello es desmentido desde ese sector, quienes indican que Monsalve era de un distrito menor que el de Saavedra en Concepción, y que finalmente la elección de Saavedra les dio la razón.

Sus cercanos en el PS dicen que no han podido tomar contacto con él. Otros apuntan a que puede seguir existiendo un vínculo, pero que su carrera política llegó a su fin.

Algunos también creen que terminará por renunciar al partido para así no tener que someterse al proceso del tribunal supremo, el cual contempla una declaración por parte del acusado.